

Si se comparan los datos del ante último censo (1992) con el último (2002) se puede observar que la población ha crecido a un ritmo promedio anual de 1,2 personas por cada cien habitantes. Durante los años de 1982 a 1992 la tasa de crecimiento fue del 1.6 por ciento.

En la región central de Chile, entre Concepción y La Serena se encuentra concentrada el 90% de la población. Cerca del 85% de la población habita en centros urbanos y un tercio de la población vive en la capital, Santiago de Chile. Las comunidades del sur y del desierto septentrional están bastante aisladas y separadas por largos tramos prácticamente deshabitados.



Los grupos de indígenas descendientes de los pueblos Yamana y Alacalufe se encuentran ubicados al sur del país. Están dispersos y mezclados con otras poblaciones mestizas. Por último, en la zona insular de Chile, puntualmente en Isla de Pascua, se encuentra el pueblo Rapa Nui.

Pueblos Originarios

Se detectan ocho pueblos originarios que aún se mantienen en Chile, estos son: Aymara, Quechua, Atacameño y Colla en la zona norte, Mapuche en la zona centro sur, Yámana y Alacalufe en la zona sur, y Rapa Nui en la zona insular.

Los grupos de comunidades que habitan al norte del país guardan la tradición de la cultura andina. En este sentido, se los puede ver en la organización y participación de los cultos religiosos que se relacionan con los santuarios y sus respectivas fiestas patronales. Además realizan celebraciones rituales propias de sus tradiciones indígenas. Algunas de sus expresiones culturales propias son los carnavales, la fiesta del año nuevo solar, la siembra y la limpia de canales, además de una serie de ritos propios de la vida cotidiana.

Hoy en día se está produciendo una migración de los sectores jóvenes de estas comunidades hacia los centros urbanos más importantes de Chile con el fin de buscar mejores oportunidades de estudio y trabajo.

En las ciudades que se ubican en el centro del país habitan los Indígenas Urbanos de los diversos pueblos originarios. El lugar de mayor concentración indígena es la capital, Santiago. También existen otros centros urbanos que concentran un gran número de población indígena urbana: Valparaíso, Concepción y Temuco.

La mayor cantidad de habitantes de origen Mapuche se encuentran ubicados en el sur del país. Tienen sub-identificaciones territoriales: Lavkenche, Pewenche, Nagche, Wenteché y Williche. Algunas de las características que conservan estas comunidades son el uso de su lengua y la celebración de los ritos tradicionales. En la actualidad también se puede encontrar algunos mapuches que viven en asentamientos rurales, sin embargo la mayor parte de ellos prefiere la vida en los centros urbanos. Las causas de la concentración de indígenas en las ciudades se deben a la escasez de tierras y a la migración cada vez mayor del campo a la ciudad.

En la actualidad, los grupos de indígenas han comenzado a incursionar en la gestión administrativa y política de la región que habitan. En general, la causa que los une es la demanda y ampliación de sus tierras y la demanda de mayor participación en las decisiones de los territorios tradicionales.

Datos Censo 2002

Población bajo 15 años: 25,7%

Población sobre 60 años: 11,4%

Población Urbana: 86,6%

Población Rural: 13,4%

Densidad: 20 hab./km²